

Entorno

Crisis en Italia amenaza con golpear a toda la UE

El primer ministro del país, Giuseppe Conte, presentó su dimisión, lo que abre un nuevo episodio de incertidumbre que podría afectar al resto de la economía del bloque. Hoy debatirán las posibles salidas.

Economía y Negocios

PESEA que la crisis política que atraviesa Italia ya venía pesando en los mercados europeos, ayer esta se desató con la dimisión del primer ministro Giuseppe Conte, llevando a la tercera economía más importante de la zona del euro a un nuevo periodo de inestabilidad y amenazando con un posible golpe al resto de la Unión Europea.

Las bolsas del Viejo Continente ya sufrieron el primer coletazo, pintando de rojo las plazas bursátiles. Así, el FTSE MIB, de referencia en Milán, presentó una caída de 1,11% al finalizar el día. Pero no fue el único, pues el Ibex35 de España perdió un 1,32%, el Dax alemán un 0,55% y el Cac40 de París bajó un 0,5%.

Conte, que iba a enfrentar una moción de censura promovida por el ministro del Interior y líder del partido de ultraderecha, Liga, prefirió dejar el cargo para que el Parlamento busque una salida a la crisis que ya llevaba varias semanas gestándose. "(Salvini) ha demostrado que está siguiendo sus propios intereses y los de su partido. Sus decisiones implican serios riesgos para este país". Ade-



Los miembros del Gobierno, de izq. a der. Matteo Salvini, Giuseppe Conte y Luigi Di Maio. AFP

más, dijo que las medidas que el ministro había llevado a cabo son "culpables de llevar al país a una espiral de incertidumbre política e inestabilidad financiera", dijo Conte.

Precisamente, para tratar de evitar una posible volatilidad, el presidente de Italia, Sergio Mattarella, convocará desde hoy a los principales líderes políticos para ver si se puede formar una nueva coalición o, por el contrario, es necesario

“Se convocará a los líderes para ver si se puede formar una nueva coalición o es necesario adelantar las elecciones”.

adelantar las elecciones.

Toda esta situación supone una amenaza económica, tanto para el país, como para el resto de la UE, sobre todo en un momento en el que el bloque tiene varias crisis abiertas como el cada vez más cercano Brexit, la posibilidad de que se dé un mayor enfrentamiento comercial con Estados Unidos o la gran desaceleración económica que acusan sus países. Ya no solo la zona del euro crecería 0,2% y Ale-

mania estaría casi en recesión, sino que el mismo PIB de Italia ya está estancado. No hay que olvidar que el país ha presentado problemas de déficit presupuestario y su deuda pública es del 134% de su economía.

De hecho, entre los primeros análisis, en Italia apuntaron que esta incertidumbre le costará al menos 5.000 millones de euros, solo en mayores intereses de su deuda.

"El mayor impacto que se podría ver es desde el tema de la mayor incertidumbre, sobre todo si se toma como guía otras coyunturas similares como en España, Grecia o Bélgica hace años, que estuvieron mucho tiempo sin gobierno. Sin embargo, Bruselas cada vez se ha ido adaptando más a estas situaciones", asegura Mauricio Jaramillo Jassir, profesor de relaciones internacionales de la Universidad del Rosario.

Además de esto, algunos han mostrado temor por la posibilidad de que la Liga, de Salvini, pudiera hacerse con el poder, lo que sería la primera de las grandes economías con un gobierno de ultraderecha. Aunque la situación política también podría beneficiar a la UE.

Lorenzo Maggiorelli, phd y profesor asociado de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, afirma que "realmente el gobierno actual ya era populista, con el Movimiento 5 Estrellas, por lo que por ese lado no había mucha diferencia. Una opción es una coalición de partidos de derecha, que sean más pro-Europa que el M5E, mientras que la otra es que ellos se alíen con el Partido Democrático del ex-presidente Matteo Renzi, también más europeista. Cualquiera de las dos opciones sería más favorable a la UE que el actual".

BREVES

Ven nueva carrera armamentística

(AFP) Rusia y China condenaron ayer el primer ensayo de Estados Unidos de un misil de medio alcance desde la Guerra Fría, y denunciaron el riesgo de una "escalada" de tensiones militares y de una reactivación de la carrera armamentística. EE. UU. seguirá el plan.

UE rechazó oferta de Boris Johnson

(AFP) La UE consideró insuficiente la propuesta del primer ministro británico, Boris Johnson, para impedir la reimposición de una frontera firme en la isla de Irlanda tras el Brexit, pidiéndole que sea más realista a dos meses de 'divorcio'. Los líderes europeos volvieron a decir que no abrirán de nuevo el acuerdo.



Reuters/Aly Song

Huawei, en momento de 'vida o muerte'

(Bloomberg) El fundador de Huawei, Ren Zhengfei, advirtió en un comunicado que la compañía se encuentra en un "momento de vida o muerte" y ha instado a los empleados que ayuden a explorar nuevos proyectos.

EE. UU. está a favor de renovar el G8

(AFP) El presidente Donald Trump marcó ayer una nueva distancia con sus aliados del G7, al declararse a favor de regresar al G8 con la reincorporación de Rusia, separada hace cinco años del exclusivo club que conforman los países más industrializados.

Trump valora bajar impuestos

Washington/EFE

DONALD TRUMP aseguró ayer que está valorando la posibilidad de recortar los impuestos aplicados a los salarios en EE. UU., después de que las alarmas sobre una posible recesión económica en el país se encendieran la semana pasada.

"He estado pensando en los impuestos sobre la nómina durante mucho tiempo. A muchas personas les gus-

taría verlo", señaló Trump. "Estamos valorando varias reducciones de impuestos. Pero de todos modos lo hago todo el tiempo".

Trump también explicó que su Gobierno está estudiando modificar los impuestos sobre las ganancias de capital, aunque advirtió que aún no se ha decidido nada al respecto.

En sus declaraciones, el mandatario evitó aceptar que hay riesgo de recesión y volvió a acusar a la Reser-



DONALD TRUMP
Presidente de EE. UU.

El mandatario aseguró ayer que su Gobierno mantiene contactos de alto nivel con la cúpula de Nicolás Maduro.

va Federal (Fed) de ser la culpable de la situación actual. "Me gustaría ver un recorte en los tipos de interés de la Fed, porque debería haber sucedido hace mucho tiempo. Creo que están muy atrasados al no haberlo hecho", criticó.

En EE. UU., las personas pagan impuestos sobre la nómina para financiar la Seguridad Social y el programa sanitario de Medicare. Recortar esos impuestos podría ayudar temporalmente a la clase trabajadora e impulsar la economía, pero expertos han alertado de que aumentaría el défi-

cit y dañaría los programas de seguridad social del país.

El Presidente aseguró que Estados Unidos "está todavía muy lejos de la recesión", al tiempo que justificó la guerra comercial. "Alguien tenía que enfrentarse a China. La única diferencia es que yo lo estoy haciendo. Ha estado estafando a este país durante 25 años".

Larry Kudlow, asesor económico principal, y Peter Navarro, principal asesor comercial de la Casa Blanca, defendieron la fortaleza de la economía y descartaron que los aranceles golpeen al consumo.